

Message du premier ministre



Depuis plus de 50 ans, les Nations Unies ont concrétisé les plus grands espoirs du Canada pour un monde en paix. Des raisons fort simples expliquent notre engagement auprès de cette organisation : les Nations Unies personnifient la primauté du droit, la justice sociale et politique, la coopération internationale et la définition de normes universelles, ainsi que le règlement pacifique des différends.

Ce sont d'importants principes pour les Canadiens, car ils correspondent presque exactement à la perception que nous avons de notre pays. On oublie parfois que le plus grand espoir de la communauté mondiale est d'instaurer ce que nous, au Canada, avons su réaliser, à savoir une façon de vivre ensemble, en paix et dans la compréhension.

Les Nations Unies ont lutté contre le racisme et le colonialisme, contre la maladie et l'analphabétisme. Elles ont pris la défense de ceux qui n'ont pas d'autre recours, les opprimés, y compris des millions de femmes et d'enfants dans le monde.

Les Nations Unies ont endigué de nombreux conflits, tout en secourant les victimes de ces derniers. Leur travail est toutefois loin d'être terminé : la paix reste insaisissable pour des millions d'êtres humains dans le monde, le fossé entre les pays riches et les pays pauvres demeure beaucoup trop profond, et les droits des nations et des individus au regard du droit international doivent encore être défendus.

Les Nations Unies et leur famille d'institutions spécialisées ont établi un cadre de relations multilatérales entre les États, pour des activités aussi disparates que la coordination et la distribution du courrier, l'enregistrement des brevets et la gestion des océans et de l'espace. Elles ont également défini et défendu des normes et des valeurs universelles, coordonné des recherches et des transferts de technologie, et fait la promotion du développement durable dans les domaines les plus divers.

Bien qu'il n'existe pas de solution toute faite à tous les problèmes, nous sommes attachés aux institutions qui nous permettent de chercher ensemble les réponses possibles, dans le respect mutuel et la tolérance, en s'adaptant et en parvenant à des compromis.

Plus que jamais auparavant, nous avons besoin des Nations Unies pour maintenir la stabilité et l'ordre international, et pour affronter les problèmes qui transcendent les frontières.

Le ferme attachement du Canada à l'ONU et à ses principes humanitaires témoigne de notre croyance profonde et indéfectible en l'avenir — une croyance qui nous a aidés à construire un pays que les Nations Unies ont classé au premier rang des pays du monde pour la qualité de vie.

A handwritten signature in black ink that reads "Jean Chrétien". The signature is fluid and cursive.

Jean Chrétien